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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTA COMBA DÃO, REALIZADA NO DIA 08 DE 
FEVEREIRO DE DOIS MIL E ONZE:------------------------------------ 
 

 

 

Aos oito dias do mês de Fevereiro de dois mil e onze, nesta cidade de Santa Comba Dão, 

edifício dos Paços do Concelho e no Salão Nobre, realizou-se pelas 15,00 horas, a primeira 

reunião pública mensal, sob a Presidência do Senhor Vice -Presidente, Dr. António José Brito 

Correia, em virtude do Sr. Presidente se encontrar ausente do concelho, em representação do 

Municipio, contando com a participação dos Vereadores Senhores: Dr. Leonel José Antunes 

Gouveia, Engº Mário Marques da Silva, Dra. Maria Manuela Dias Alves, Drª Carla Isabel Silva 

Cunha e Dr. Fernando Augusto Neves Gomes da Cruz, com a seguinte ordem de trabalhos:-- 
 

I-PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
II- ORDEM DO DIA 
 

2.1- APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO DE 28/01/2011; 
 

2.2- EMPRÉSTIMO A CURTO PRAZO ATÉ AO MONTANTE DE € 536 531,00/APRESENTAÇÃO 
DE PROPOSTAS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO; 

 
2.3- ALTERAÇÃO DO PDM DE SANTA COMBA DÃO/PARECER FINAL 

 
2.4- UNIÃO CULTURAL E DESPORTIVA DE CAGIDO= PEDIDO DE CEDÊNCIA DO EDIFICIO 

DA EB1 DE CAGIDO=APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 
 

2.5- RANCHO FOLCLÓRICO “ OS ALEGRES” DE TREIXEDO=PEDIDO DE APOIO= 
APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO; 

 
2.6- RANCHO FOLCLÓRICO “ OS ALEGRES” DE TREIXEDO= PEDIDO DE CEDÊNCIA DAS 

INSTALAÇÕES DA ANTIGA JUNTA DE FREGUESIA= APRECIAÇÃO E EVENTUAL 
APROVAÇÃO; 

 
2.7- PEDIDO DE DESISTÊNCIA DA BANCA Nº 90 DO MERCADO MUNICIPAL=REQUERENTE 

CAFÉ RESTAURANTE SANTO ESTEVÃO; APROVAÇÃO E DEVOLUÇÃO DE CAUÇÃO; 
 

2.8- PEDIDO DE DESISTÊNCIA DAS BANCAS NºS 91 E 92 DO MERCADO 
MUNICIPAL=REQUERENTE: JOSÉ MANUEL SIMÕES CARVALHO; APROVAÇÃO E 
DEVOLUÇÃO DE CAUÇÃO 
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2.9- AVERBAMENTO DE PROCESSO DE PUBLICIDADE DE ESTABELECIMENTO 
COMERCIAL CAFÉ SNACK BAR EM NOME DE ANTÓNIO COSTA PARA MARIA ONDINA 
LAMEIRA CARDOSO; 

 
2.10- PEDIDO DE DESTAQUE AO ABRIGO DO Nº 4 DO ARTIGO 6º DO DECRETO-LEI Nº 

555/99, DE 16 DE DEZEMBRO, ALTERADO PELO DECRETO-LEI Nº 26/2010, DE 30 DE 
MARÇO .=REQUERENTE: ANTÓNIO GOMES DE OLIVEIRA =APRECIAÇÃO E EVENTUAL 
APROVAÇÃO 

 
2.11- LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES/CONHECIMENTO; 

 
2.12- FINANÇAS MUNICIPAIS/CONHECIMENTO 

 
2.13- PAGAMENTOS/CONHECIMENTO 

 
 
III – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 

 

Secretariou a reunião a Técnica Superior, Alcídia Maria Prata de Oliveira Silva. Eram 15,00 

horas, pelo Senhor Vice-Presidente foi declarada aberta a reunião, passando-se, de imediato, 

ao Período de Antes da Ordem do Dia. O Senhor Vice – Presidente começou por dizer que 

não tinha nenhuma informação substancial a dar, apenas comunicar que a próxima reunião 

de Câmara a ter lugar em São Joaninho terá de ser antecipada ou adiada, por coincidir com a 

realização da sessão da Assembleia Municipal, mas que, na oportunidade, será anunciado o 

dia, mantendo-se, no entanto, o local e a hora da reunião. Posto isto, deu a palavra aos seus 

colegas da Vereação, tendo usado da mesma o Sr. Vereador Dr. Leonel Gouveia, começando 

por se referir ao problema da carrinha do Centro de Saúde, dizendo que, depois de ter 

recebido um mail sobre o assunto, entrou em contacto com o Director Executivo do ACES e 

que, segundo palavras deste, ficou com a ideia de que existiu uma ingerência por parte do 

Senhor Presidente da Câmara relativamente à questão da gestão da carrinha. Mais disse que 

o Director do ACES lhe comunicou que as determinações impostas pelo Senhor Presidente 

foram cumpridas e que segundo ele está em causa um acto ilegal, na medida em que há um 

protocolo aprovado em reunião de Câmara e que só a esta compete renunciar, pondo, ele 

também em causa a legitimidade formal da situação. Nesta senda, propôs que fosse 

convocada uma reunião com o Director Executivo do ACES com a presença de todo o elenco 

camarário, para que fosse esclarecida a questão da viatura e também para tomarem 

conhecimento das alterações que foram feitas e como se perspectiva a gestão de saúde nos 
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tempos mais próximos. O Senhor Vice-Presidente respondeu que quem deveria ter tido a 

iniciativa de reunir com todos os Presidentes de Câmara ou seus representantes na área de 

intervenção do ACES, no âmbito da reestruturação que houve na saúde era o seu Director no 

sentido de explicar o novo modelo de funcionamento, a forma como a saúde se ia organizar e 

por consequência a forma mais viável de rentabilização dos recursos a ele afectos. De 

seguida, reportou-se à folha de rosto do protocolo dizendo que a mesma faz parte integrante 

do mesmo e que está bem claro que a viatura é para apoio ao serviço domiciliário de saúde 

no concelho de Santa Comba Dão. Continuando, disse ter a certeza que, por parte do Sr. 

Presidente, nunca houve qualquer ingerência no que diz respeito à gestão da saúde, o que 

houve sim foi o apelo para o cumprimento do que está definido no protocolo. Disse, ainda, 

que, na sua opinião , quem tem de clarificar a situação é o Director do ACES. Neste 

momento, tomou a palavra o Senhor Engº Mário Silva dizendo que a situação se deve 

resolver pelo diálogo, que lhe parece que própria introdução do protocolo já deixa 

subentendido que a carrinha só serve o apoio domiciliário no concelho, e desde que esse 

principio esteja garantido, na perspectiva do apoio domiciliário, o problema está resolvido, 

competindo, por isso, à entidade que coordena o centro de saúde fazer a gestão, concluindo 

que se deveria chegar a um consenso. Por fim, o Senhor Vice-presidente disse que iria 

apresentar o assunto ao Senhor Presidente, mas se, de facto, ficar salvaguardado que a 

gestão do veiculo vai respeitar escrupulosamente o estipulado no protocolo, não têm 

interesse nenhum em terem a carrinha, querem sim que esta esteja ao serviço da saúde e em 

prol dos munícipes de Santa Comba Dão, considerando que este procedimento não foi o mais 

claro e que  o posicionamento do Senhor Director também não foi o mais correcto. Conclui 

dizendo que quando se está perante uma nova reforma se deve ser suficientemente humilde 

para junto das pessoas explicar a reforma implementada, os procedimentos a tomar e 

apresentar, naturalmente, os resultados, o que não tem sido feito. Não havendo mais 

intervenções, passou-se à Ordem do Dia, tendo sido tomadas  as seguintes deliberações: 

 

 

2.1-APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 28 /01/2011 
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O Senhor Presidente pôs à votação a acta da reunião anterior, em cumprimento do prescrito 

no número 2 do artigo 92º da Lei número 169/99, de 18 de Setembro, tendo a mesma sido 

aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

2.2- EMPRÉSTIMO A CURTO PRAZO ATÉ AO MONTANTE DE € 536 
531/APRESENTAÇÃO DE PROPOSTAS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO; 
 
Na sequência da deliberação camarária tomada sob a epígrafe “ Pedido de 

Autorização para Contratação de Empréstimos a Curto Prazo, em 2011 “, em reunião 

extraordinária de 18 de Novembro de 2010, aprovada pelo Orgão Deliberativo, em 

sua sessão ordinária de 22 de Novembro do mesmo ano, o Senhor Vice - Presidente 

deu a palavra ao Senhor Vereador Dr. Fernando Cruz que informou ter sido encetado, 

nos termos da lei,  o processo de empréstimo, agora presente,  tendo solicitado 

propostas a seis instituições de crédito, nomeadamente ao Millennium  bcp, SA, 

Santander Totta, S.A, Banco BPI, SA, Caixa de Crédito Agrícola, SA, Banco Espírito 

Santo, S.A. e Caixa Geral de Depósitos, S.A, dando conta que o acto público das 

propostas, conforme se verifica pela acta de abertura do respectivo acto, decorreu no 

passado dia 28 de Janeiro, e que concordava com o estudo entretanto apresentado 

pela técnica da área de economia, e entregue previamente a toda a vereação, 

concluindo-se, deste, que a proposta mais vantajosa era do Banco Espírito Santo. 

Mais informou que foram tidos em consideração os limites impostos no nº 1 do artigo 

39º da Lei nº 2/2007, de 15 de Janeiro, daí o montante do empréstimo se elevar a  

536 531.00€, conforme se pode verificar pelo Mapa Demonstrativo das receitas 

constante do presente processo. Após a análise do processo, a Câmara Municipal 

deliberou, por unanimidade, contrair o empréstimo em questão, junto  do Banco 

Espírito Santo, por considerar a proposta mais vantajosa, nas seguintes condições: 

Montante – Até 536 531,00 €; Modalidade - Conta empréstimo em regime de Conta 

Corrente; Finalidade - Apoio de Tesouraria; Prazo – Até 31 de Dezembro de 2011; 

5 



Juros – Postecipados trimestrais; Taxa de Juro anual nominal - Euribor a 3 meses + 

5.5%; Revisão de Taxa de Juro – Trimestral; Comissões- Isenção de comissões de 

montagem, de gestão e de imobilização; Garantias – Consignação ao BES das 

receitas do Municipio no âmbito da Lei das Finanças Locais, designadamente as 

correspondentes às dotações a receber do Estado ( FEF e FSM ). Validade da 

proposta -  30 dias seguidos de calendário a contar de 28 de Janeiro de 2011. Mais 

deliberou a Câmara Municipal dar conhecimento desta deliberação ao Banco Espírito 

Santo, a fim de proceder à elaboração do clausulado do respectivo contrato. Por 

último e para que esta deliberação se torne, desde já, eficaz, foi aprovada em minuta, 

nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da já citada Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 

2.3-ALTERAÇÃO DO PDM DE SANTA COMBA DÃO/PARECER FINAL 

O Senhor Vice -  Presidente fez presente o projecto de versão  final respeitante à  Alteração 

do Plano Director Municipal de Santa Comba Dão, agora acompanhado com o parecer final 

emitido pela CCDRC- Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional Centro, nos 

termos do artº 78º  do Decreto-Lei nº 380/99, de 22 de Setembro , com a redacção dada pelo 

Decreto – Lei nº 46/2009, de 20 de Fevereiro, dando conta que o citado parecer é favorável. 

Referiu, no entanto, que o parecer nos termos do nº 2 do já citado artigo 78º não possui 

carácter vinculativo e incide apenas sobre a conformidade com as disposições legais e 

regulamentares vigentes e sobre a compatibilidade ou conformidade com os instrumentos de 

gestão territorial eficazes. Apreciado que foi o projecto em apreço e bem assim o parecer 

favorável da CCDRC, a Câmara Municipal, deliberou, por unanimidade, submeter o 

documento em análise, o qual aqui se dá por inteiramente reproduzido na íntegra, ficando 

arquivado em pasta própria depois de assinado por todos os presentes, à aprovação da 

Assembleia Municipal, nos termos da alínea b) do nº 3 do artigo 53º da Lei nº 169/99, de 18 

de Setembro, com a alteração que lhe foi produzida pela Lei nº 5-A/2002, de 11 de Janeiro , 

em conjugação com o estatuído  no nº  1 do artº  79º  do Decreto Lei nº  380/99, de 22 de 
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Setembro , com a alteração que lhe foi produzida pelo Decreto-Lei 46/2009, de 20 de 

Setembro. Por último e para que esta deliberação se torne, desde já, eficaz, deliberou a 

Câmara Municipal, por unanimidade, proceder à sua aprovação em minuta, nos termos e 

como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro. --------------------------  

 

2.4-UNIÃO CULTURAL E DESPORTIVA DE CAGIDO= PEDIDO DE CEDÊNCIA DO 
EDIFICIO DA EB1 DE CAGIDO 

O Senhor Vice-Presidente reportando-se à deliberação da Câmara Municipal tomada, em 

reunião de 11 de Janeiro de 2011, sob a epígrafe “União Cultural e Desportiva de Cagido = 

Pedido de Cedência do Edificio da EB1 = Apreciação e eventual aprovação “, fez presente o 

oficio da referida Instituição, com o nº 149, de 24 de Janeiro p.p., dando conta dos 

fundamentos nele expressos, nomeadamente a utilização do edifício como dormitório ou sala 

de actividades para o acolhimento de jovens, no âmbito da aprovação de candidaturas a 

Campos de Trabalho Internacionais, ou para ali se realizarem Sub -Acções do Programa 

Juventude em Acção ou mesmo servir como sala de formação para os cursos que promovem 

no âmbito do QREN. Apreciada que foi a carta em apreço, a Câmara Municipal deliberou, por 

unanimidade, ceder o edifício da EB1 de Cagido, à União Cultural e Desportiva de Cagido, 

através de contrato de comodato, cuja minuta foi aprovada em reunião de 9 de Março de 

2010. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

2.5- RANCHO FOLCLÓRICO “ OS ALEGRES” DE TREIXEDO=PEDIDO DE APOIO 

 
 
A Câmara Municipal, depois de ter apreciado o pedido de apoio financeiro formulado pelo 

Rancho Folclórico “ Os Alegres “ de Treixedo, através de carta datada de 26 de Janeiro  de 

2011, e para os fins nela consignados, deliberou, sob proposta do Senhor Vice-  Presidente e 

por unanimidade, atribuir à Instituição em causa um subsídio eventual no valor de €150,00 ( 

cento e cinquenta  euros ). ----------------------------------------------------------------------------------------  
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2.6-RANCHO FOLCLÓRICO “ OS ALEGRES” DE TREIXEDO= PEDIDO DE CEDÊNCIA 
DAS INSTALAÇÕES DA ANTIGA JUNTA DE FREGUESIA 

Foi presente uma carta do Rancho Folclórico “ Os Alegres “ de Treixedo, datada de 18 de 

Janeiro de 2011, solicitando, por tempo indeterminado, a cedência das Instalações da antiga  

Junta de Freguesia de Treixedo, para ali funcionar a sede do Rancho. Apreciada que foi a 

carta em apreço, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ceder o edifício em apreço 

(antiga escola de Treixedo ) ao Rancho Folclórico “ Os Alegres” de Treixedo , através de 

contrato de comodato, cuja minuta foi aprovada em reunião de 9 de Março de 2010.----------- 

 

2.7- PEDIDO DE DESISTÊNCIA DA BANCA Nº 90 DO MERCADO 
MUNICIPAL=REQUERENTE CAFÉ RESTAURANTE SANTO ESTEVÃO; APROVAÇÃO E 
DEVOLUÇÃO DE CAUÇÃO 
 
 

Foi presente um requerimento de Café Restaurante Santo Estevão, N.I.F. nº 501 330 046, 

que, na qualidade de detentor do título de ocupação da banca nº 90 do Mercado Municipal, 

comunica à Câmara Municipal a desistência da mesma, por motivos económicos. Apreciada 

que foi a pretensão em causa, bem como a informação dos Serviços Administrativos que lhe 

vinha apensa, a Câmara Municipal, deliberou, por unanimidade, restituir a caução ao 

adjudicatário, nos termos do nº 3 do artº 9º do Regulamento do Mercado Municipal. Por 

último, deliberou, ainda, a Câmara Municipal, por unanimidade, proceder a aprovação desta 

deliberação em minuta, nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º da Lei nº 169/99, de 

18 de Setembro.  
 
 
2.8-PEDIDO DE DESISTÊNCIA DAS BANCAS NºS 91 E 92 DO MERCADO 
MUNICIPAL=REQUERENTE: JOSÉ MANUEL SIMÕES CARVALHO; APROVAÇÃO E 
DEVOLUÇÃO DE CAUÇÃO 
 
 
Foi presente um requerimento de José Manuel Simões de Carvalho, N.I.F. nº 146 437 918, 

que, na qualidade de detentor do título de ocupação das bancas nºs  91 e 92 do Mercado 

Municipal, comunica à Câmara Municipal a desistência das mesmas, por motivos 

económicos. Apreciada que foi a pretensão em causa, bem como a informação dos Serviços 
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Administrativos que lhe vinha apensa, a Câmara Municipal, deliberou, por unanimidade, 

restituir as cauções ao adjudicatário, nos termos do nº 3 do artº 9º do Regulamento do 

Mercado Municipal. Por último, deliberou, ainda, a Câmara Municipal, por unanimidade, 

proceder a aprovação desta deliberação em minuta, nos termos e como preceitua o nº 3 do 

artigo 92º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro.  
 

2.9-AVERBAMENTO DE PROCESSO DE PUBLICIDADE DE ESTABELECIMENTO 
COMERCIAL CAFÉ SNACK BAR EM NOME DE ANTÓNIO COSTA PARA MARIA ONDINA 
LAMEIRA CARDOSO 

Foi presente um requerimento de Maria Ondina Lameira Cardoso, N.I.F nº 170 598 195  , 

residente na Rua da Cabine , nº 14,  em São João de Areias , que, na qualidade de co-

proprietária do estabelecimento comercial Café Snack Bar em nome de António Costa,  

solicita à Câmara Municipal o averbamento do procº de publicidade nº.175/2006, para seu 

nome. O presente requerimento fazia-se acompanhar de informação do Serviço de Taxas e 

Licenças, subscrita pela Assistente Técnica, Patricia Pereira, donde se infere que é viável a 

pretensão. A Câmara Municipal, tendo por base a citada informação administrativa, deliberou, 

por unanimidade, deferir o pedido em apreço. 

2.10-PEDIDO DE DESTAQUE AO ABRIGO DO Nº 4 DO ARTIGO 6º DO DECRETO-LEI Nº 
555/99, DE 16 DE DEZEMBRO, ALTERADO PELO DECRETO-LEI Nº 26/2010, DE 30 DE 
MARÇO .=REQUERENTE: ANTÓNIO GOMES DE OLIVEIRA  

 
 
Foi presente um requerimento de António Gomes de Oliveira, contribuinte fiscal nº 169 292 

908, residente na Rua Nossa Senhora da Conceição nº 5, em Pedraires, freguesia de Couto 

do Mosteiro, concelho de Santa Comba Dão, que, na qualidade de proprietário, do prédio infra 

descrito, solicita, ao abrigo do nº 4 do artº 6º do Decreto – Lei nº 555/99, de 16 de Dezembro, 

na redacção que lhe foi conferida pelo Decreto-Lei nº 26/2010, de 30 de Março, parecer para 

destaque da parcela de terreno a seguir descrita: Prédio –Urbano, sito em Pedraires, Santa 

Comba Dão, inscrito na matriz predial urbana sob o artº nº 1729-P, da freguesia  e descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Santa Comba Dão sob o nº 4956, confrontando de Norte 

e Poente com António  Alves,  Nascente com  a Rua Nossa Senhora da Conceição, nº 5, Sul 
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com  quelha ( mãe d’água ),  com a área total de 558,7 m2. Parcela a destacar- Com  a área 

de 236.74 m2, onde se encontra erigido um edifício em nome de António Gomes de Oliveira, 

referente ao processo de obras nº 422/78, que confronta  Norte e Poente com António Alves, 

Sul com o próprio e Nascente com a Rua Nossa Senhora da Conceição, nº 5.  O 

requerimento em apreço, trazia apenso o parecer subscrito pela Técnica Superior, Arquitecta 

Tânia Tomaz, do seguinte teor: “ Não se vê inconveniente nas alterações apresentadas. A 

pretensão cumpre o disposto no nº 4 do artigo 6º do RJUE  ( Decreto-Lei nº 555/99, de 16 de 

Dezembro, com as alterações introduzidas pelo Decreto-Lei nº 26/2010, de 30 de Março, 

sendo viável o destaque “ Apreciado que foi o processo em questão, a Câmara Municipal, 

tendo por base o parecer técnico acima citado deliberou, por unanimidade, certificar que o 

destaque em questão, reúne os pressupostos do aludido número 4 do artigo 6º do Decreto – 

Lei em questão. Por último, deliberou, ainda, a Câmara Municipal, por unanimidade, proceder 

a aprovação desta deliberação em minuta, nos termos e como preceitua o nº 3 do artigo 92º 

da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro.  
  

2.11-“LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES” 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da relação dos processos de licenciamento de 

operações urbanísticas objecto de despacho do Senhor Presidente, cuja competência lhe foi 

delegada, em reunião 05 de Novembro de 2009, conforme anexo um. ------------------------------  

2.12- “FINANÇAS MUNICIPAIS” 

A Câmara Municipal tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria do dia 07 de 

Fevereiro de 2011, através do qual se verifica a existência de um saldo em dinheiro na 

importância de: = 91 105.67 € (noventa e um mil cento e cinco euros e sessenta e sete 

cêntimos). Assim discriminado: Depositado na CGD, BPI, CCAM, BES, MILLENNIUM BCP, 

SANTANDER TOTTA =   85 692.40 € ( oitenta e cinco  mil  seiscentos e noventa e dois euros 

e quarenta cêntimos ). Existente em caixa = 413,27 € ( quatrocentos e treze euros e e vinte e 

sete cêntimos).  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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2.13-“PAGAMENTOS” 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da lista dos pagamentos efectuados e ordenados 

pelo Senhor Presidente no período de 28 de Janeiro a 7 de Fevereiro de 2011, no valor de € 

101 165.66 (cento e um mil cento e sessenta e cinco euros e sessenta e seis cêntimos), 

conforme anexo dois. -------------------------------------------------------------------------------- --------------- 

 

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 
Não houve intervenções do público presente. ------------------------------------------------------------ 

 
ENCERRAMENTO 
Pelas quinze horas e quarenta e cinco minutos, o Senhor Vice-Presidente deu por encerrada 

a reunião, da qual para constar se lavrou a presente acta, que vai ser assinada, depois de 

aprovada, nos termos da Lei. ------------------------------------------------------------------------------------  
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